
令和５年７月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年７月３１日（月）午後２時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会７月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  嶋田 宣男 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一       

こども支援係主事補  塚原 舞羽       子ども支援専門員  藤澤 陽子 

幼児教育指導員  宮澤 祐子       ひまわり保育園長  岩田 妙子       

坂井保育園長  花岡 祐子       筑北小学校長  宮㟢 聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１) 教育支援委員会の審議結果について(非公開) 

(２) こどもサポートセンター報告について 

(３) その他 

 ７ 議決事項 

議案第２６号 令和６年度から使用する小学校教科用図書の採択について 

(非公開) 

    議案第２７号 就学援助について(追加調査分) (非公開) 

８ その他 

９ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時００分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇岩田園長 資料により報告 

〇花岡園長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 ひまわり保育園が当面する課題として、規模の違う園に行くと足りない

ものも多いとあるが、具体的にはどういったものか。 

〇岩田園長 プールのシャワーや着替える場所など、数や広さが十分でないところが

ある。 

〇山本委員 アプリ「コドモン」の導入に対して不安を覚えている保護者はいるか。 



〇岩田園長 事前に使い方を試しに来た保護者はいるが、不安の声は上がっていな

い。扱いに関してはおおむね問題ないと考えている。 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮㟢校長 資料により報告 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 １学期の振り返りを見て、今年度から始まった取り組みの滑り出しは

好調だと感じた。２学期も良い成果が出るよう期待している。 

〇宮下委員 予定表の中に教員採用試験とあるが、実際に受ける人がいるのか。 

〇宮㟢校長 ３名受験し、２名が２次試験を受験することになった。 

〇嶋田委員 小学校前の工事の内容が知りたい。 

〇宮㟢校長 道路の拡幅工事を行なっており、橋の架け替えも予定されている。小学

校側へ歩道が敷かれるため、駐車場が少し狭くなると聞いている。 

〇渡辺主査 千曲線の道路改良工事に伴った用地買収と、物の撤去を行なっている。

工事の発注は村だが、県の補償物件なので費用は県が負担する。現在は道路側の支障

木伐採・フェンス撤去・道路化予定用地のアスファルト除去を行なっており、夏休み

明けに街灯を二つ移転する。 

〇滝澤教育長 完成後の形はわかるか。 

〇渡辺主査 小学校入口から川に向かって道が斜めに広がる形になり、小学校側に歩

道がつく。今ある橋は今年中に壊して、人用の仮設の橋を架ける。全体の竣工は３年

を予定している。 

〇一ノ瀬委員 伐採された桜も３年後には再び整備していくのか。 



〇渡辺主査 伐採した木については新しく植えることは考えていない。今まで木が植

えられていた場所は、道路とフェンス設置個所になる。 

〇滝澤教育長 完成予想図はまだできていないのか。 

〇渡辺主査 工事の平面図はあるが、学校用としては作っていない。 

〇滝澤教育長 今後準備していってほしい。 

〇山本委員 教員住宅エアコン設置の費用は誰が負担するのか。 

〇渡辺主査 村が負担する。 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

（以下、非公開） 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①教育支援委員会の審議結果について報告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②こどもサポートセンター報告について報告してくださ

い。 

〇宮澤指導員 ６月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料

により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③その他について報告してください。 

（報告事項なし） 

 



 

７.議決事項 

〇滝澤教育長 議案第２６号令和６年度から使用する小学校教科用図書の採択につい

て、説明をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

〇滝澤教育長 議案第２７号就学援助(追加調査分)について、説明をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

８.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇宮坂次長 麻績村教育委員会から両村教育委員の懇談の場として、小中学校の施設

見学と授業参観、部活動の地域移行に向けた社会体育施設の見学の機会を設けてほし

いとの申し出があった。日程については改めて連絡する。 

〇洞係長 明日１０時からふれあい広場でイングリッシュキャンプが開催される。ま

た、寺子屋や未来塾も開催中なので、ぜひ見に来ていただきたい。 

 

 

９.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年８月２５日(金)９時００分からで

す。以上で７月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後３時００分 


